

ATTITUDES À PROMOUVOIR PAR LES MEMBRES DE L'ÉQUIPE FUNÉRAILLES

Les premières attitudes que chaque membre de l'équipe funéraires doit développer sont une vie de prière personnelle et une intimité avec l'Écriture Sainte.

Ensuite, les membres de l'équipe funéraires ont pour responsabilité d'offrir à la famille du défunt un espace où elle se sent :

ÉCOUTÉE :

- Le temps de l'accueil et de la préparation des funéraires sont des moments où « l'écoute active » des membres de la famille se fait :
 - sans jugement ;
 - avec respect ;
 - avec bienveillance ;
 - avec une ouverture d'esprit.
- L'équipe funéraires offre un espace de parole aux membres de la famille. Elle veille également à la circulation de la parole tout en respectant les personnes qui n'éprouvent pas le besoin de parler ou n'en ont pas la force.

ENTENDUE :

- Les choix de la famille sont pris en compte en respectant la portée qu'ils sous-tendent :
 - ce qui a trait au religieux s'intègre dans la célébration des funéraires ;
 - ce qui a trait au côté profane est orienté vers le rassemblement de la famille au funérarium, au cimetière, au crématorium ou au jardin du souvenir.

RESPECTÉE :

- Chaque membre de l'équipe funéraires veille à ne pas répondre à la place de la famille.
- Il respecte les valeurs du défunt et de la famille, tout en gardant à l'esprit le contexte des funéraires religieuses.

- Il aide avec doigté la famille à choisir les textes et chants religieux.
- De la même manière, il veille à favoriser un climat d'apaisement au cours de la célébration et stimule l'espérance à travers les choix de la famille. L'équipe prend en compte ce qui a été perçu lors de la préparation avec la famille.

Il est important que l'équipe funéraires utilise une méthode de fonctionnement visant à favoriser le plus de sérénité possible dans la famille.

- Afin de permettre une qualité d'écoute des membres de la famille, la circulation de la parole se fait **dans le calme** et est confiée à la **régulation du guide**, missionné pour ses qualités d'écoute et de respect.
- Par son ton posé, et grâce à l'organisation de la prise de parole, l'équipe funéraires instaure un climat d'apaisement propice à la préparation de la célébration.
- Les interventions des autres membres de l'équipe viennent en soutien du guide pour proposer, de manière courte, les textes et chants liturgiques auxquels ils ont pensé, suite à l'écoute de la famille lorsqu'elle a évoqué la vie du défunt.
- Les différents membres de l'équipe funéraires ne racontent pas leur vie personnelle pendant le temps de préparation avec la famille : ce n'est pas le lieu. Ils aident simplement la famille à choisir les textes et les chants de la célébration.

